
【学校教育目標】  進んで取り組み、ねばり強く努力する子  

 

 
 

「授業参観＆こども作品展」アンケートへのご回答、 

ありがとうございました！！ 
～ 児童の学習姿勢・作品に、肯定的なご回答でした ～ 

１１月１９日に回答を締め切らせていただいた、

「授業参観＆こども作品展」アンケートの集計結果を、

ご報告させていただきます。今回も Web回答であったためか、保護者（軒）数 209名に対し回答

数が 82名で、回答率 39.2％でした。（運動会アンケート回答率は 36.6％） 

しかし、多くの方が今回も、記述回答をしてくださいました。お忙しい中

にもかかわらず、ご回答にご協力いただき誠にありがとうございます。 

アンケートの概要については、次の通りです。次回の授業参観、来年度以

降の作品展運営に、活かさせていただきたいと思います。（記述は要点を抜粋）        

授業参観･作品展アンケート結果について（回答総数：82 小数点以下は四捨五入処理） 

児童の学習への姿勢 よい 76%＋ややよい 22%＝ 98%    ややわるい 2%＋わるい 0%＝2% 

児童の作品 よい 89%＋ややよい 11%＝100%    ややわるい 0%＋わるい 0%＝0% 

校舎･教室･体育館の環境 よい 72%・ややよい 27%＝ 99%    ややわるい 1%＋わるい 0%＝1% 

日時・日程設定 よい 61%・ややよい 30%＝ 91%    ややわるい 8%＋わるい 1%＝9% 

保護者参観マナー よい 63%・ややよい 32%＝ 95%    ややわるい 5%＋わるい 0%＝5% 

 「児童の学習への取り組み姿勢」・「児童の作品」・「校舎・教室・体育館の環境」については、

よい･ややよいの合計が 98～100％の評価をいただきました。 

 ただ、「日時･日程設定」・「保護者参観マナー」については、90％台に乗りこそしましたが、や

や悪い・悪いが 5～9％となりました。これについては、下記記述回答（抜粋）にある部分が、大

きな要因かもしれません。 

【授業参観】〇急遽（会場が）変わった体育館での鼓笛隊が見れてよかった。〇子どもの成長が

見れたので、よかった。〇とても子どもらしい元気な印象でした。一方落ち着きも出てきて高学

年の顔も見せてくれました。〇色々な意見は家庭によりあるが、体育の授業参観さすがでした。

〇和やかな雰囲気の中、子どもたちの意見も聞きながら効率よく分かりやすく進めていて感心

した。〇入学の頃と比べると、話を聞く姿がよく成長を感じた。先生方の指導のおかげ。〇子ど

もたちの普段の様子が見れてとてもよかった。〇鼓笛も改めて見ることが出来てうれしかった。

〇5･6 限目が選べたのがよかった。〇扉を外してあって見やすかった。（低学年）〇６限目に１

年生の子を図書室で預かっていただけてよかった。〇不審者対策等、いつも様々な対策を考えて

いただいて感謝しております。 

〇前回と比べて、先生と児童の一体感が感じられました。 

 

【作品展】〇作品に個性があって楽しく見ることができた。〇よくできていて、他学年も見れて

よかった。〇個性的なダイナミックな作品、個々のオリジナリティ溢れるような取り組み方を今

後も期待しています。 

 

令和５年１２月１５日 

明倫小学校 学校だより 第２７号 

ｱﾝｹｰﾄ集約 号  校長 武久 隆弘 

  笑顔あふれる、学校生活！！ 

 

登校スキップで下校！ 



【授業参観】●年に 1～2回で十分。3学期には無い方がいい。●教室の廊下の壁があったので、

後から来た人は見づらかった。●平日に仕事の調整をつけるのがむずかしいので、土曜日にして

いただけるとありがたい。●今回は参加できたが、仕事の関係で行きたくても行けないことがあ

る。平日開催は可能であれば、避けてもらいたい。●分散した方が見やすかった。●参観日は仕

切りなしの方がいい。●親の方が私語をしていて申し訳なかった。●参観時間を午前中からにし

てもらいたい。●廊下から見れましたが、一列目の人達がもっと前に行かないと、通路として人

が通れないという状況でした。●兄弟で 1 限ずつちゃんと参観できる時間帯ならもっとよかっ

た。●どちらかと言えば、教室での授業が見たかった。●雨予報だったので、鼓笛をどこでどの

ようにするのか、もう少し早く対応し連絡して欲しかった。●教室後方で、2人の方がずっと小

さな声ではありましたがお話ししており、最後列の児童が気になって授業に集中できない様子

が見受けられました。 

 

【作品展】●一人ひとり、作品へのコメントなどがあれば、知らない子の作品ももっと興味深く

鑑賞できたかなとも思う。●できれば土日のどちらかの日程もあれば良いと思います。もしくは、

12～13 時くらいの仕事の昼休憩の間に開けてもらえると、仕事に支障なく見に行くことができ

るので、ありがたいのですが。●学校（校舎）からそのまま体育館へ移動できればよかったです。 

●自分の子どもの作品であれば、撮影は許可して欲しいです。●毎年、作品が同じなので見直し

てほしい。子どもの能力や興味のある作品づくりをしてほしい。●作品づくりが間に合わなかっ

たので、時間配分を考え見通しをもって取り組んでほしい。 

【授業参観について】 

パーテーションがあるためにご迷惑をおかけし、申し訳ございませんでした。昨年度アンケー

トにあった「隣の教室の声がうるさくて、授業が聞こえづらかった。」とのお声からの、パーテ

ーションの設定でしたが、次回２月の授業参観日には、児童が若干寒さを感じるかと思いますが、

パーテーション無し設定とさせていただく予定です。また年間の実施回数や時間帯設定につき

ましても、今後検討をさせていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

【作品展について】 

「作品展」は地域の方もご覧いただくことが可能、「授業参観」は保護者限定となっていたた

め、不審者対策上、別受付とさせていただきました。今後、両者を重ねて行う方がよいのか否か、

また来年度の開催日・時間帯設定についても要検討かと思います。作品については、今後も個性

あふれる作品づくりとなるよう、尽力させていただきます。また作品撮影については、これまで

諸般の事情により、隣りの友だちの作品が写りこむことを避けるための措置として「撮影のご遠

慮」をお願いしてきましたが、「ご自身のお子様の作品のみ撮影可能」となるよう検討中です。 

上記以外にも、開催・運営に関する感謝のお言葉・ご意見も多数いただきました。引き続き検

討課題とさせていただきます。多くのお声をお寄せいただき、ありがとうございました。 

「人権啓発ティッシュ」を配布しました！！  

１１月末に「伊勢市人権フォーラム」に参加した、６年生の「人権フォー

ラム実行委員」６名が人権啓発ティッシュを作成し、１２月１１日に、全校

児童に配布しました。 

この啓発ティッシュは、６名の実行委員一人ひとりが描いたポスターを、

縮小印刷してティッシュに挟み込んだもので、それぞれ「人権尊重・いじめ

を防ごう」などの言葉やイラストが描かれています。実行委員が１年から６

年の全教室を回って、直接配布しました。人権週間は終わりましたが、１年

３６５日毎日が「人権尊重の日」です。実行委員さん、とてもいい取り組み

をしてくれましたね。感謝します。 


